

Zeppelin University

Masterarbeit

Spring Semester 2021

SPACs - Eine Alternative zu IPOs? Eine kritische Analyse der Performance und Attraktivität von Special Purpose Acquisition Companies

Bearbeitet von: Niklas Friedrich
Immatrikulationsnummer: 19203852
Studiengang: Corporate Management & Economics
E-Mail: n.friedrich@zeppelin-university.net
Betreuer: Prof. Dr. Marcel Tyrell

Abgabedatum:

21. Juni 2021

I. Abstract

Das Ziel der vorliegenden Arbeit ist es, ein umfassendes Bild der Vor- und Nachteile von Special Purpose Acquisition Companies (SPACs) im Vergleich zu Initial Public Offerings (IPOs) zu zeichnen, sowie die Rolle im Finanzsystem und die zukünftige Entwicklung dieser darzustellen. Hierfür wird ein Literature Review durchgeführt, welcher durch qualitative Experteninterviews ergänzt wird. Dabei zeigte sich, dass SPACs deshalb attraktiv sind, weil sie für junge riskante Wachstumsunternehmen die einzige Möglichkeit darstellen, an die Börse zu gelangen. Sie sind nicht mit IPOs vergleichbar, da sie andere Rollen erfüllen. In Zukunft muss die Regulatorik strenger werden, um Interessenskongruenz zwischen dem SPAC Management und den Shareholdern zu sichern.

The aim of this paper is to provide a comprehensive picture of the advantages and disadvantages of SPACs compared to IPOs, as well as their role in the financial system and their future development. For this purpose, a literature review is conducted, which is supplemented by qualitative expert interviews. This showed that SPACs are attractive because they are the only way for young, risky growth companies to go public. They are not comparable to IPOs because they fulfil different roles. In the future, regulation must become stricter to ensure congruence of interests between SPAC management and shareholders.